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花近300万元购置的新居
接房时两次遭遇满屋污秽

花近300万元购得的新房，尚未入住便发现客厅、卧室、地下室等多
处地方充斥着大小便、手纸等污物，房间内弥漫着刺鼻的异味，你将作何
感想？渝北区市民王先生一家就遭遇了这样令人头疼的问题。

4月10日，王先生反映，2019年，他购买了位于渝北区复地君屿墅F区的新
房。然而，在接房检查过程中，却连续两次发现这一令人不快的状况。他原计划于
今年4月中旬接房并开始装修，但物业管理方却一直未能妥善处理此事，之前承诺
的减免物业费也未见落实。

事情是否真如王先生所述？记者对此进行了调查。

扶手，熊婆婆上下楼道
方便多了。
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难事、烦事、委
屈事、不平事、
新 鲜 事 告 诉 我
们，记者帮你办

投诉：
连续两次发现大小便等污物

王先生介绍，他在2019年以近300
万元购入这套房屋，2021年，开发商通知
业主接房。“我们来接房时，发现客厅、卧
室多处有大便、小便、手纸，房间内臭气熏
天。”他说，当时还有父母、妻子和孩子，大
家满怀期待地来验房，打开门的一瞬间，
整个人都蒙了，捂着鼻子退出了房间。

王先生回忆，当时带他们验房的物
业人员也很吃惊，“还连忙向我们一家人
道歉，表示立即整改。”

小区物业服务中心进行整改后，王
先生与物业经过将近半年时间的沟通
后，物业作出了减免半年物业费的补偿
决定。

2023年6月左右，王先生再次准备
验收房屋时，又在地下室内发现多处大
便痕迹，手纸到处散落。

“虽然没有接房，但是我们每个月的
物管费用800多元，物业就是这样管理
小区的。”王先生说，老婆想起房间的污
物，都不想要这套房屋了。结果，一年多
时间之后，又出现类似的事，他们都不知
道物业是如何管理小区的。

4月10日，记者随着王先生来到这
套房屋，发现多处物业整改的痕迹。

“首次在客厅中发现的大小便痕迹
多达七八处，甚至墙上的小便已经侵蚀
到了保温层，整改后的痕迹仍清晰可
见。”王先生向记者指出房间中曾经出现
的大小便痕迹，回忆起来仍感到恶心。

诉求：
希望减免2025年之前的物业费

当天，一名物业人员陪着王先生看
房，她也承认王先生房屋出现大小便的
事。据她分析，是其他业主装修的时候，
装修工人所为。

“业主来办装修施工手续时，我们都
给业主和施工人员打了招呼，让他们不
要随地大小便，更不要跑到没有装修的
房屋大小便。但是一些施工人员不听劝
说，趁物业巡逻人员离开，就到没有装修
的房屋大小便，因为没有当场抓获，这个
损失只能由物业来赔。”

王先生说，连续两次出现上述令人

不快的状况，家人产生了一定精神压力
和心理阴影，因此，一直到现在都没有来
接房装修，“特别是我老婆，第一次来了
之后，再也不想来新房了。”

最让王先生气愤的是，他多次与物
业人员沟通，但物业人员对第二次出现
同样的状况却不愿赔偿。他只能向开发
商复地集团和物业公司上海高地物业管
理有限公司进行投诉，要求物业免除接
房前的所有物管费，但是物业只认可免
除半年的物管费。

“两次出现这样的事，物业未能履行
其应尽的职责，导致我们的新房出现如
此严重的问题。近3年来，我一直在与
物业沟通，希望减免2025年之前的物业
费。”王先生说，但是他和物业沟通多次，
至今都没有达成一致意见。

回应：
物业服务中心拒绝解释

记者联系上渝北区君屿墅物业服务
中心的负责人雍某，雍某当即拒绝了记
者的采访。记者再次表示到王先生家实
地查看过，并向管家了解了情况，雍某仍
然不愿意介绍情况。

北京恒都（重庆）律师事务所律师李
兴见表示，根据《中华人民共和国民法
典》相关规定，物业公司作为小区的管理
者，有责任维护小区的公共卫生和秩序，
包括处理小区内的垃圾和污染物。

他进一步解释，虽然业主未收房，但
房屋已经竣工并交付给物业服务中心，
此时房屋内的环境卫生问题仍属于小区
管理范畴。如果房屋内出现粪便等污染
物，物业公司有责任进行清理和管理，以
确保小区的公共卫生和居民的生活环
境。

同时，根据《物业管理条例》第三十
五条相关规定，如果物业公司未能履行
其管理职责，导致房屋内出现粪便等污
染物，业主或建设单位有权向物业公司
追究责任。因此，即使业主未收房，物业
公司仍有责任对房屋内的环境卫生进行
管理，包括处理粪便等污染物。如果物
业公司未能履行其职责，业主或建设单
位可以依法追究其责任。

新重庆-重庆晨报记者 郑三波
摄影报道

民生呼应

“有了这
扶手，我现在
上 下 楼 再 也
不 用 扶 着 墙
走了！”近日，
重 庆 市 渝 中
区 上 清 寺 街
道 中 山 三 路
一 巷 二 号 楼
道 里 安 装 的
4.8 米 扶 手 ，
让 78 岁的独
居 老 人 熊 婆
婆喜出望外。这个由渝中区城市管理综
合行政执法支队携手渝中区市政维护管
理中心连夜赶工的暖心扶手，解决了老
人的出行难题。

独自居住在老旧居民楼二层的熊婆
婆，因患糖尿病、高血压等慢性疾病，近年
来腿脚日渐不便。陡峭的楼道缺乏支撑
设施，每次上下台阶她都是扶着墙壁行
走。该情况被在渝中区春森路社区开展
爱心志愿服务的“城管蓝”发现后，当即去
现场实地勘察。

“楼道阶梯比较陡，墙面没有着力
点，对高龄老人出行确实存在安全隐
患。”该执法支队负责人称，志愿者们为
老人不仅送去了米、油等生活物资，更将
老人的出行安全问题记在了心上。

现场测量后，大家迅速敲定解决方
案：沿墙体安装防滑不锈钢扶手。随即，
大家准备了材料，带上电锤、卷尺等设
备，再次来到现场，连夜进行了安装。

“他们来的时候，我吃了晚饭出去散
步了。回来的时候，楼道的扶手就已经
安装好了，现在我上下楼就安全多了。”
熊婆婆抚摸着银色扶手开心地称，“原以
为会等几天，没想到当天就来搞好了。
现在上下楼能借力而行，方便了很多。”

新重庆-上游新闻记者 徐勤 渝
中区城市管理综合行政执法支队供图

“爱心扶手”连夜就位
独居老人上下楼不再“步步惊心”

王先生家里有多处大小便后的痕迹


